



Diplomanden	Fabio Laib, Sandro Muggli
Examinator	Prof. Dr. Farhad D. Mehta
Evporto	Earhad Mohta

Experte Farhad Me
Themengebiet Software

Projektpartner Schweizerische Rettungsflugwacht REGA, Mollis, GL

Medikamententrackingsystem für die Flugrettung

Interdisziplinäre Arbeit zwischen Informatik und Maschinentechnik/Innovation



Die Rega im Einsatz



Die Studierenden: Fabio Laib (I), Fabienne Germann (M) und Sandro Muggli (I)



Das fertige Medikamententrackingsystem

Ausgangslage: Die REGA Flugrettung Schweizführt in Ihren Einsatzhelikoptern einen Standardsatz Notfallmedikamente mit. Einige dieser Medikamente sind sehr teuerund haben eine verhältnismäßig kurze Haltbarkeitsdauer. Gleichzeitig müssendiese speziellen Medikamente immermitgeführt werden, kommen aber nur relativselten zum Einsatz. Ein Ablauf der Haltbarkeit dieser Medikamente vor ihrem Einsatz bei der REGA ist deshalbwahrscheinlich. Bis heute wird das Ablaufdatumder Medikamente mittels manuell geführten Kontrolliistenkontrolliert. Diesesind sehr zeitaufwändig. Mit diesen Listen wird nurkontrolliert, ob das Medikament noch haltbar ist oder nicht. Abgelaufene Medikamenten müssenentsorgt werden, was einen Verlust für die REGA bedeutet.

Vorgehen/Technologien: Die REGA möchte die Medikamente in Zukunft zuverlässig markieren,scannen, nachverfolgenund vor Ablauf der Haltbarkeitsdauer an den Herstellerretournieren. DieserVergütet zum einen die Medikamente der REGA zurück und zumanderen gibt er dieausrangierten Medikamente an grosse Drogerien/ Spitälerweiter, welche dieseMedikamente täglich brauche. Somit kann die REGAVerschwendung vermeiden undKosten sparen. Deshalb ist das Ziel dieserArbeit, ein Medikamententrackingsystem im Prototypstatus zu erstellen, dass dieMedikamente überwacht und die Benutzer vor dem Ablaufen informiert, sodass dieMedikamente rechtzeitig ausgetauscht werden können.Da es sich um Programmier-und Konstruktionsarbeiten handelt, wird die Arbeit Interdisziplinärdurchgeführt. Es sind die Studiengänge Maschinenbau/Innovation undInformatikinvolviert.

Ergebnis: Das Ergebnis dieser gemeinsamen Arbeit ist eine Ios-Applikationund einstabiler Unterbau für das Ipad und den Scanner. Die Applikationempfängt dieBarcodes von dem Bluetooth Scanner und erkennt dadurch dasMedikament. Medikamente können so eingelagert und den verschiedenen Rettungsmodulenzugewiesen werden. Vordefinierte Benutzer werden vor Ablauf der Frist per Emailinformiert, dadurch ist ein frühzeitiges Erkennen vonablaufenden Medikamentenmöglich. Das System wurde extra so aufgebaut, dass es ausbaufähig ist undauf die Bedürfnisse der REGA angepasst werden kann. So könnten in Zukunft der Lagerbestand überprüft, Bestellungen der Medikamente automatisch ausgeführt undbei Opiaten die Patientendaten hinterlegt werden.